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Vœux à la municipalité 

7 janvier 2024 

 

Monsieur le Sous-Préfet. 

Madame la Sénatrice, Monsieur le Sénateur. 

Monsieur le Député. 

Madame la Conseillère Régionale. 

Mesdames les vice-Présidentes du département. 

Messieurs les conseillers départementaux. 

Monsieur le Président de la Communauté de Communes des Balcons 

du Dauphiné. 

Mesdames et Messieurs les Maires, Adjoints et élus. 

Mon Colonel, mon Commandant, mon capitaine. 

Messieurs les Officiers et Sous-officiers. 

Mesdames et Messieurs les Représentants des administrations,  

Chefs d’entreprises, Présidents d’associations. 

Mesdames, Messieurs, chers Amis 

 

Comment évoquer l’actualité internationale de 2023 sans tomber dans 

la sinistrose ? 

Je vous propose d’affronter brièvement ce pessimisme avec des petits 

flashs et une petite dose de poésie.  

Dans ce monde quelque peu fou qui n’est pas toujours poétique. 
En janvier :  

Etats-Unis et alliés annoncent l’envoi, 
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De chars en UKRAINE pour forcer les convois. 

La SUEDE préside l’union Européenne. 

En foot, le roi PELE est mort, star brésilienne. 

En Février : 

La France a un déficit commercial record. 

Le poids de la facture énergétique encore ! 

Violent tremblement de terre mortel en TURQUIE. 

L’IRAN livre des drones à sa complice RUSSIE. 

En Mars : 

Crainte d’une crise financière aux ETATS-UNIS. 

Début de panique en Europe démunie ! 

La CHINE isole un peu plus ‘’l’ile rebelle’’ TAIWAN. 

L’otage DUBOIS, libéré au SAHEL, témoigne. 

En Avril : 

L’Europe veut l’abandon des énergies fossiles. 

MAYOTTE vit un défi migratoire difficile. 

LA FINLANDE réussit son entrée dans l’OTAN. 

La sonde ‘’JUICE’’ part sur JUPITERT, bel espace-temps. 

En Mai : 

Le ROYAUME UNI couronne son roi Charles III. 

Le SOUDAN entre en guerre civile avec effroi ! 

HIROSHIMA, ville symbole, accueille le G7. 

Des violences ethniques déchirent l’INDE, très inquiète. 

En Juin : 

Les forces ukrainiennes lancent une contre-offensive. 
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La France connait des violences urbaines explosives. 

Tiens ! L’Allemagne rallume ses centrales à charbon ! 

Au CANADA, des méga-feux font un carton ! 

En Juillet : 

Beau rêve télévisé avec le Tour de France. 

En Europe, c’est l’Espagne qui prend la gouvernance. 

Le NIGER, victime d’un coup d’état militaire. 

La chaleur établit un record planétaire. 

En Août : 

L’abaya est interdite dans les écoles. 

A LISBONNE, les JMJ portent la bonne parole. 

Une sonde indienne se pose brillamment sur la lune. 

Au GABON, nouveau coup d’état dans les rancunes. 

En Septembre : 

L’AZERBAIDJAN avale le HAUT-KARABAKH ! 

Huit mille clandestins débarquent à l’AMPEDUSA. 

Le MAROC est frappé d’une terrible séisme. 

Charles III, à Versailles, pour un peu d’optimisme ! 

En Octobre : 

Joie et déception en Coupe du monde de Rugby ! 

Assassinat que le prof BERNARD a subi. 

Le Hamas fait couler le sang en ISRAEL : 

Boucherie, barbarie, macabre logiciel. 

En Novembre : 

Dans la Drôme, meurtre gratuit du jeune Thomas ! 
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Le Hamas, dans un mauvais film de cinéma, 

Libère les premiers otages de façon sordide ! 

Et la COP 28 s’ouvre dans un décor splendide. 

En Décembre : 

Meurtre au couteau par une terroriste à Paris. 

Un grand Téléthon, chez nous, relève un pari, 

Je reviendrai sur ce coup de Maître tout à l’heure ! 

Débat sur l’immigration par des querelleurs. 

En..fin : 

Passons de ces couleurs sombres au tons pastel, 

Dans notre cité des peintres qu’est Morestel. 

Ville fleurie, de poésie et de culture, 

Ici, les vœux sont d’une tout autre nature. 

 

Revenons, mesdames messieurs, à des sujets bien plus Morestellois. 

 

Urbanisme. 

Concernant l’urbanisme, sous la responsabilité de notre premier Adjoint 

Wilfried MADULI, la révision de notre Plan Local d’Urbanisme a été 

approuvé en février dernier et est applicable. Un très gros travail mené 

depuis des mois pour se mettre en conformité avec les directives du 

Schéma de Cohérence Territorial, le fameux SCOT. Nous avons réussi à 

‘’sauvegarder’’ une partie de nos terrains constructibles sans pour 

autant pouvoir les étendre comme nous l’aurions souhaité 

Je vous l’ai déjà dit l’année dernière, cette révision va nous permettre 

de voir et d’organiser l’urbanisation de notre commune pour les 10 

prochaines années.  
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Morestel est ville ‘’Centre bourg’’, à ce titre c’est environ 400 logements 

qui nous sont imposés d’ici 2030, avec 80 % de ceux-ci situés proche du 

centre-ville et des services.  

 

Notre PLU venant tout juste d’être validé, ne voilà-t-il pas qu’une 
nouvelle loi vient de tomber concernant l’urbanisme : Le fameux ZAN. 

Quesaco !! S’agit-il d’une Zone d’Acceptation du Naturisme, d’une Zone 
d’Aménagement Naturelle ou bien encore du fameux ZAN le réglisse. 

Que nenni, mesdames messieurs, il s’agit du Zéro Artificialisation Nette 
des sols, qui rentre dans le cadre de la loi ‘’climat et résilience, avec pour 
objectif la zéro consommation foncière d’ici 2050.  En clair cela veut dire, 

que le développement de nos communes, que ce soit en termes 

d’habitat ou d’économie, sera vite réduit à peau de chagrin, car nous ne 

pourrons quasiment plus construire, ou alors monter 2 étages sur la tour 

médiévale ou imposer à chacun disposant d’un terrain de plus de 800 
m2, de le diviser en deux ou en trois parcelles. Sachez que je suis 

totalement opposé à cette loi absurde. Bien sûr qu’il faut protéger le 
milieu naturel, bien sûr qu’il faut maitriser la consommation foncière. 

C’est à croire que les maires sont des irresponsables en leur imposant ce 
ZAN de façon unilatérale. 

Après le SCOT, la DDT, les ABF et bien d’autres, maintenant le ZAN.  
Finalement, l’urbanisme ce n’est pas compliqué, il suffit de bien écouter, 
d’appliquer et d’obéir aux injonctions. Pourquoi se plaindre, le 

gouvernement nous garantit un hectare minimum afin de se 

développer, 100 ml sur 100 ml, l’équivalent de 2 terrains de rugby, et en 

plus on nous dit que cela a été fait en concertation avec les maires…une 

fois de plus, on se fout vraiment de nous !!  

 

Toujours concernant l’urbanisme, une ORT, Opération de Revitalisation 

des Territoire, a été signée en juillet 2023 pour contribuer au 

renforcement du dynamisme et de l’attractivité commerciale de 
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Morestel. Cet ORT a été également signée par les 5 autres communes 

centre bourg de la CCBD. Ce dispositif, doit permettre des aides pour la 

rénovation des biens. Il permettra également une protection de 

l’attractivité de nos commerces et d’avoir une ‘’veille’’ et un ‘’pouvoir’’ 
sur les nouvelles ouvertures de commerces et notamment les grandes 

surfaces. 

 

La transition est toute trouvée pour vous confirmer que l’implantation 
du Super U dans la ZI démarrera dans les prochains mois, malgré de 

nombreux recours administratifs. Les premiers travaux concerneront 

l’implantation d’une station-service, proche du carrefour principal de la 

zone.  

 

Quelques chiffres mesdames et messieurs : Cette année c’est 40 permis 

de construire qui ont été accordés. 110 Déclarations Préalable, 48 

Certificats d’Urbanisme, 3 Permis d’Aménager, plus de 250 
renseignements d’urbanisme envers nos administrés.  Comme vous le 

voyez, le service urbanisme de la mairie ne chôme pas.                  

Plusieurs bâtiments destinés aux logements collectifs ont été réalisés ou 

sont en cours d’achèvement. Je pense notamment, à ceux route de 

Grenoble pour 37 appartements de la résidence ‘’Coté Parc’’, qui sont 

quasiment tous occupés à ce jour. Les 8 appartements et 3 commerces 

grande rue en lieu et place de l’ancien garage Lavalette, se terminent, 

ainsi que les 16 logements collectifs rue Jean Baptiste Corot (juste en 

face du centre social).  

Pour terminer avec l’urbanisme, sachez mesdames et messieurs, que le 

11 novembre dernier, nous avons nommé le petit square situé cité verte, 

derrière la mairie, proche du monument PERRIN : ‘’Square de la Légion 

d’Honneur’’. Une belle cérémonie, en présence de nombreux 

Légionnaires, notamment madame Daniele ALPHAND présidente de 

l’association et Jacques PERRIN, que je salue. 
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Finances. 

Concernant nos finances, sachez qu’a Morestel, elles sont saines, même 
très saines. Je vous l’ai déjà dit, le budget de la commune se situe aux 

alentours de 6 millions d’euros avec les excédents reportés, 4 en 

fonctionnement et 2 en investissement. Nos dépenses de 

fonctionnement, qui augmentent d’une année à l’autre, sont maitrisées, 

grâce à une gestion rigoureuse. Pour autant, Il ne vous a pas échappé 

que notre pays, est confronté à une crise économique due à l’envolée 
des prix, avec une inflation dont nous n’avions plus l’habitude. Morestel 
n’est pas épargné par toutes ces augmentations, la hausse du coût de 

l’énergie, des matières premières, des produits alimentaires, impacts 

directement notre budget. Cependant, grâce à notre adhésion au 

syndicat ‘’TE38’’, nous pouvons bénéficier de tarifs de groupe, ainsi 
limiter la hausse des coûts. Notre taux d’endettement reste stable, 
maitrisé et très bon. ‘Camemberts’’  (voir Murielle). 

 

Pour autant il va falloir faire des économies et trouver des sous. Les 

impôts locaux seront augmentés d’un point pour 2024. Malgré cela, 

nous sommes encore très loin de l’augmentation que font certaines 
communes. 

Pour votre parfaite information, l’année 2023 s’est terminée avec un 

excèdent d’environ 1,7 millions d’Euros, fonctionnement et 

investissement cumulés. 

Nous ne sommes pas riches, mais nos finances nous permettent malgré 

tout de pouvoir faire de belles choses pour Morestel. 

Je profite de ce discours pour remercier Bernard JARLAUD, Stéphanie 

REYBOZ, notre Directrice Générale des Services, ainsi que Céline 

GAUTELIER notre comptable, pour tout le travail accomplit.  
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Vie Associative. 

Concernant la vie associative, Estelle GHORIS Adjointe, a eu beaucoup à 

faire, merci Estelle.  

Pascal CHIRITIAN, nous a fait découvrir une nouvelle discipline : le 

Crossminton, sport de raquette entre le tennis, le badminton et le 

squash. 

Mesdames et messieurs, Morestel est une ville de champions, j’en veux 

pour preuve, les résultats de nos nageurs aux championnats nationaux 

UFOLEP qui se sont déroulés en mai dernier. Bravo à Arwenn 

PLAETTENER, Bastien COTTIER et Eva GACON. Eva fût plusieurs fois 

médaillée, notamment la médaille d’or sur le 100 mètres brasse. Notre 

jeune championne fût également honorée par le président du 

département de l’Isère, Jean-Pierre BARBIER dans le cadre de : L’Isère 
fier de ses sportifs. 

Nos Judokas se sont également illustrés lors de compétitions et plus 

particulièrement le jeune Enzo MENDES, champion de l’Isère et 
troisième régional en catégorie minimes – de 48 kgs, bravo Enzo. 

Les résultats du Karaté Club sont tout aussi bons, avec de nombreux 

médaillés lors des championnat départementaux : Johanna DUMONT, 

Shanel SICLER et Lucas PERRIN, sont montés sur la plus haute marche du 

podium dans leurs catégories respectives. Manon GAGNEUX et Lisandro 

HIGUERO, terminent troisième. 

Félicitation a tous les encadrants, ces résultats sont aussi et surtout le 

fruit de votre investissement. 

 

D’autres sportifs Morestellois se sont mis à l’honneur, je pense 
notamment à l’UAC, les coureurs qui nous ont organisé un très beau 
‘’marathon des Balcons’’. En effet, pour la première fois, une course à 

pied été proposée sur plusieurs communes du territoire de la comcom. 

Et comme ces coureurs sont pris d’un petit grain de folie, ils ont aussi 
participé à des courses de prestige comme la Sainté/Lyon, le marathon 
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de Paris ou la diagonal des fous sur l’ile de la Réunion, pour n’en citer 
que quelques-unes, bravo à eux.  

Merci également aux clubs de : l’USCM football, tennis et tennis de 

table, la danse, le badminton, le Handball dont les équipes filles et 

garçons tournent très bien… et j’en oublie très certainement. 
La vie associative, ce n’est pas que le sport, c’est aussi la solidarité. 
En effet, l’association ISA à fêter ses 20 ans lors d’une très belle fête en 
juillet dernier. Journée qui a réuni énormément de monde ou nous 

avons pu découvrir, entre autres, le nouveau véhicule adapté, merci à 

tous les membres de cette association. 

Merci également à SOLIFRAT, que préside Alain MOIROUX, qui ne cesse 

de proposer des actions pour récolter des dons pour les enfants de Cote 

d’Ivoire. En moyenne c’est 7000 €uros qui permettent de donner des 

repas aux petits Ivoiriens pensionnaires d’un foyer. 
Le Centre Social Odette BRACHET occupe une place importante dans la 

ville. C’est d’ailleurs en partenariat avec la mairie que le CSOB a organisé 

la traditionnelle ‘’rentrée des associations’’ en septembre, là aussi 

énormément de monde, une très belle réussite. 

D’ailleurs concernant le Centre Social sachez mesdames et messieurs 
que depuis plus de 20 ans, il était dirigé par un monsieur. 

Un monsieur que tout le monde connait, tant son implication fût totale. 

Un monsieur dont les compétences n’ont d’égal que son engagement. 
Un monsieur d’une gentillesse extrême, un grand monsieur. 

Vous l’avez compris, ce monsieur, qui a pris une retraite bien méritée en 

septembre se nomme  Thierry SAMBUIS. 

Merci mon cher Thierry, merci à toi pour tout ce que tu as fait. Une page 

se tourne pour toi et pour tous les acteurs de notre centre social. 

Une autre page vient de s’ouvrir avec l’arrivée de Christelle LEVEILLER 

en tant que directrice. Après avoir doubler plusieurs semaine avec 
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Thierry pour découvrir et prendre ses marques, Christelle s’est déjà 
appropriée le centre. Bienvenue à Morestel madame. 

Merci également aux membres de la CPTS des couleurs, pour 

l’organisation de la journée ‘’Octobre Rose’’. Avec plus de 800 

participants, cette manifestation a permis de reverser pratiquement 

10000 €uros pour la lutte contre le cancer, bravo à tous ces bénévoles. 

Et puis, il y a eu le TELETHON organisé par les Couleurs de la Solidarité 

et la ville, j’y reviendrai un peu plus tard. 

 

Animation/ Commerce. 

Morestel ville d’association, mais également ville d’animation.                            

Telle que la fête de la musique fin juin, avec une quinzaine de groupes 

répartis sur 8 scènes, notre fête nationale du 14 juillet et son 

traditionnel feu d’artifice ont attiré un nombreux public.   Merci à Paul 

LAVIE et Thierry GUILEM, nos deux spécialistes, ainsi qu’à l’ensemble de 
la commission d’animation, sans oublier notre artificier PANDORA, ainsi 

que la batterie fanfare Verlynoise toujours présente. 

Les Festi’halles, portés par les ‘’Morestel en fête’’, furent des moments 

forts les vendredis soir dans le centre-ville, merci à Isabelle DIMIER et 

ses équipes. 

L’animation d’une ville passe aussi par son commerce. 

Morestel, ‘’cœur de Vie’’ Un grand merci à tous nos commerçants, qui 

comme ils en ont l’habitude, se sont démenés pour que notre ville soit 
décorée et attractive tout au long de l’année. De nombreuses attractions 

ont été proposées, tels que la création d’une chéquier promotionnel, 
l’organisation de deux braderies et deux quinzaines commerciales, sans 

oublier le traditionnel concours des vitrines qui attire toujours autant de 

monde. Le groupement des commerçants nous a démontré une fois 

encore son efficacité, malgré les difficultés que certains peuvent 

rencontrer. J’associe bien entendu à cette dynamique, notre marché 
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dominical, qui attire toujours autant de monde et qui fêtera ses 75 ans 

au printemps prochain. 

 

Culture/ Communication. 

  

Le monde culturel a bien repris ses droits dans notre belle cité 

médiévale. 

Toutes les occasions sont bonnes pour mêler l’art aussi bien pictural 
que littéraire, à nos différentes actions ou animations. 

Et ce qui me réjouit le plus, c’est cette merveilleuse synergie que 
véhiculent tous les acteurs culturel, fruit d’une étroite collaboration, 
pour vous proposer une offre de qualité. 

Le dynamisme de nos associations, le professionnalisme de nos 

médiathécaires, l’ardeur intarissable de notre responsable et l’esprit 
vivace de notre chargée des publics à la Maison RAVIER, sont les 

ingrédients indispensables d’un cocktail explosif au service de la 
culture à Morestel. 

Un grand merci au club photo, qui immortalise à travers ses objectifs, 

la vie sous tous ses angles. Les Hivern’halles, exposition annuelle de 

début d’année, est toujours aussi plébiscitée par les amoureux de la 

photo, merci aux photographes. 

Je tiens également à féliciter l’association ‘’L’Atelier d’Expression 

Picturale’’, qui lors des 2 premiers week-ends de décembre, a fait une 

restitution des œuvres de ses adhérents, des tableaux de grandes 
qualités. 

L’Association des Artistes Contemporains de la Cité des Peintres n’a pas 
dérogé à la règle ! Des artistes d’univers différents ont habité le Tour 
médiévale ainsi que l’Espace Pictur’hall de mars à Octobre, il y en avait 

pour tous les goûts. 
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Que dire de notre médiathèque Christian RIVAL. pour qui j’ai une 
pensée ce soir ! Une équipe de choc 100% féminine, sous la 

responsabilité de Sandra FAURIAT, vous a proposé un agenda 

pertinent, toujours en adéquation avec des évènements littéraires 

nationaux ou de saison, et qui milite sans cesse pour l’accès à la lecture 
publique. Olivia, Romane, Julie et Sandra, ont à cœur de répondre au 
mieux aux demandes, merci mesdames. 

La quête du graal et les Fabuleux animaux… lors du premier semestre à 
la maison RAVIER, nous a convié à un fantastique voyage au temps des 

chevaliers de la Table Ronde. Une exposition atypique dans cette 

maison de maître, qui aura marqué les esprits. Depuis la venue de 

notre médiateur culturel, Antonine, puis Claire depuis octobre, un 

tourbillon de nouveautés anime ce lieu magique, en collaboration 

étroite avec tous les membres de l’AMRA, bien entendu. Le taux de 
fréquentation s’est d’ailleurs vu monter en flèche ces derniers mois. Je 

profite de ce discours pour vous rappeler que l’entrée à la Maison 
RAVIER est gratuite pour tous les Morestellois, alors profitez-en ! 

Ce soir, j’ai également quelques mots pour Paul VAN DER GRIJP, qui a 

repris la galerie d’art située place CHANOZ. Un artiste bien veillant qui 

participe grandement à la vie culturelle de notre ville. Allez découvrir 

son univers, il se fera un plaisir de vous accueillir. 

Bien entendu, je n’oublie pas les événements incontournables à 
Morestel tels que : Le jardin des livres, ‘’Peintres en libertés’’ qui a 

regroupé de très nombreux artistes, les journées du patrimoine, ‘’la 

nuit blanche’’ sous les halles et dans la vieille ville, avec énormément 

de monde et de multiples animations, et enfin, ‘’les Mardis du 
Dauphin’’ dans notre cinéma. 

Comme vous pouvez le constater, la culture occupe une place très 

importante à Morestel. 
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Eh bien, mesdames et messieurs, comme on ne change pas une affaire 

qui marche, alors vous pouvez d’ores et déjà noté sur vos agendas tous 

nos rendez-vous habituels que je viens de citer, à l’exception des 
mardis du Dauphin, qui seront mis en vieille, à cause d’une 
fréquentation vraiment trop faible, c’est bien dommage ! 

Merci à Estelle, à la commission culture, ainsi à tous les agents culturels 

de la commune qui proposent et organisent ces événements. 

 

Travaux. 

 

Alain MOIROUX, notre adjoint en charge des travaux et de la qualité de 

vie, ainsi que Yohan BONNIN, responsable des services techniques, ont 

tous deux étés aux quatre coins de la ville pour suivre les travaux. 

 

Nous l’avions promis, nous l’avons fait, les gros travaux route de 

Sermérieu afin de sécuriser le secteur, se sont terminés en fin d’année. 
4 mois de travaux réalisés par les entreprises : PERRIOL pour les trottoirs 

et la route, ainsi que PROXIMARK pour le marquage au sol, sous la 

conduite de notre maître d’œuvre Claude MARTIN-GARIN. Cout de cette 

opération : 220 000 €uros, pour laquelle nous avons reçu une aide de 

45 000 € de l’Etat. 
Nous avons également repris la chaussée rue Paul CLAUDEL, au droit du 

magasin LIDL pour 45 000 €uros. La mise en sens unique de cette portion 
de voie communale a permis de sécuriser le carrefour avec la route de 

Brangues. 

Notre camping, dont sa fréquentation augmente chaque année, a vu 

l’arrivée de 2 Pods et 2 tentes. Avec plus de 2500 campeurs et une 
recette multipliée par 5, le bilan est très positif et confirme la nécessité 

de poursuivre les investissements engagés depuis deux ans. La 

réalisation de ces investissements a couté 50 000 €uros, avec des aides 
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de la Communauté de Communes des Balcons et de l’Europe de 12 000 

euros chacune. Nous continuerons le développement de notre camping 

cette année.  

Un Grand merci à Catherine et Christophe DURAND, nos deux 

responsables des lieux, qui chaque jour d’ouverture, s’investissent à 200 
% pour accueillir nos campeurs de la meilleures des façons Merci 

également à Cenk et Samuel, nos deux jeunes saisonniers pour notre 

camping. 

Autre projet que nous avions également promis, le fameux Pumptrack 

le long de la route de Bourg, pour le plus grand bonheur des petits 

comme des grands, qui peuvent faire des figures en vélo en toute 

sécurité. C’est l’entreprise E2S, spécialisée pour ce type d’équipement, 
qui en a réalisé les études et les travaux, merci à Remy ROCHE son 

dirigeant . Opération de près de 155 000 €uros. Là aussi, l’état nous a 
accompagné à hauteur de 57 000 €uros, un grand merci. 
Toujours pour le sport, nous avons repris intégralement les 3 cours de 

tennis extérieurs. Remplacement des surfaces bétons par des sols en 

moquette aiguillée sablée. Confort de jeu nettement amélioré et 

désormais proche d’un revêtement en terre battue. L’éclairage et les 
grillages ont également été changés. Budget de 120 000 €uros pour 
cette opération. 

Je vous l’avais annoncé lors des vœux de l’année dernière, l’extinction 

d’une partie de notre éclairage public est opérationnelle depuis bientôt 

un an. Cela nous a permis de réduire notre consommation annuelle 

d’électricité de 50 % sur les secteurs concernés. 

Dans le même ordre d’idée, notre programme de passage à une 
technologie LED de nos luminaires, se poursuit.  63 candélabres ont été 

modifiés. Je vous rappelle que Morestel est doté de 1235 points 

lumineux, dont 70 % sont encore au sodium. Chaque année, nous 

continuerons cette démarche avec le TE38, notre partenaire que je 

remercie. 
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L’espace jeune du centre social s’est vu doté d’un accès direct depuis le 
parking du gymnase du collège, pour un coût de 25 000 €uros. Toujours 
pour le centre social, l’ensemble des radiateurs ont été changés. 

Nous avons remplacé un tracteur en fin de vie pour 75 000 €uros et 

acheté une sarcleuse motorisée pour faciliter le nettoyage, notamment 

celui de notre cimetière. 

Les travaux de sécurisation de notre gendarmerie sont terminés, avec le 

changement du portail et des grillages pour un coût de 80 000 €uros, 
compensés par une augmentation du loyer, car je vous le rappelle, la 

gendarmerie est propriété de la commune. 

Comme vous pouvez le constater ce soir, le gros chantier du mandat, à 

savoir la première phase de la réfection de la maison de l’amitié a 

débuté en octobre dernier, sous la responsabilité de monsieur HERBERT, 

notre architecte pour ce projet. La petite salle, le hall d’entrée, la cuisine, 
les sanitaires, seront entièrement refait, ainsi qu’un bon lifting de 
l’ensemble du bardage extérieur. Bref de gros travaux qui vont durer un 

an, pour la modique somme de 1,5 millions d’euros. Merci à la CCBD qui 

nous a octroyé 50 000 euros de subvention, merci au département et à 

la région Auvergne Rhône Alpes qui nous ont notifié respectivement les 

sommes de 187500 et 200 000 €uros, et enfin merci à l’état pour son 
soutien à hauteur de 200 000 €uros. Nous nous attaquerons à la seconde 

phase de travaux, à savoir cette grande salle, lors d’une seconde phase 
pour des questions budgétaires. 

  

Enfin, concernant les travaux, je tenais à remercier chaleureusement le 

Syndicat des Eaux des Abrets, le SYMIDEAU, qui a en charge l’eau et 
l’assainissement de la ville. Ce sont plusieurs millions d’Euros investis par 
le Syndicat pour Morestel. Le bassin d’orages route d’Argent, qui est 
opérationnel depuis l’été, ainsi que le démantèlement de notre 
ancienne station d’épuration et tous les travaux sur nos réseaux, en sont 

de beaux exemples. 



Page 16 sur 26 

 

Depuis juillet dernier et la fin de la délégation de service publique que 

nous avions avec Véolia, le Syndicat est maintenant 100 % autonome. 

D’ailleurs au sujet de Véolia, je voudrais remercier chaleureusement 
Dany Warwzyniak qui a pris une retraite bien méritée. Dany s’est occupé 
brillamment de l’eau pendant de nombreuses années à Morestel. Je 

n’en dirais pas autant de sa hiérarchie qui l’a bien souvent laissé seul sur 
le terrain et force est de constater que l’héritage laissé par Véolia au 

syndicat est très mauvais, tant sur le plan administratif, que technique. 

Je le répète, Dany n’y est pour rien, je n’en dirais pas autant de ses 

responsables, qui ne sont que des financiers, avec un seul mot à la 

bouche : rentabilité !  

Merci à mon ami Roger Marcel, président du Syndicat, ainsi à tous les 

techniciens qui ont repris cette compétence eau et assainissement, 

merci Agnès, Gérard, Olivier, Régis, Ugo et toutes les équipes. 

 

Après tous ces travaux, vous allez me dire : que reste-t-il à faire ? 

 

Et bien en 2024, nous allons réaménager une partie de la rue Camille 

COROT, depuis le petit carrefour route d’Iselet jusqu’au rond-point Saint 

Symphorien. Les travaux vont démarrer dans les tous prochains jours 

pour une durée de 5 mois environ. L’objectif là encore, sera de sécuriser 
ce secteur, pour les piétons bien entendu, mais aussi pour les véhicules 

qui viennent se garer proche de la crèche et du centre social.  Nous en 

profiterons pour enfouir tous les réseaux secs et travailler sur les 

réseaux humides. 

De nouveaux jeux pour les enfants, ainsi qu’un espace multi sports, 
seront installés dans le bas du clos Claret. 

Je l’ai déjà dit, nous poursuivrons notre programme LED pour l’éclairage 
public. 

Le chauffage de la salle de danse dans la vieille ville, sera refait, ainsi que 

son éclairage. 
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L’étude de la fin de l’aménagement du chemin des muriers en direction 
de Thuile sera finalisée pour des travaux d’ici la fin du mandat. 
Les études concernant le projet de brasserie sous les halles avancent et 

devraient s’achever dans les prochaines semaines. Ce projet important 

pour la ville et son dynamisme, prend un peu de retard, mais il est en 

bonne voie. J’aurai l’occasion de vous en reparler. 
Enfin, n’oublions pas que le jury des villes et villages fleuris passera cet 

été pour le maintien ou non de nos 4 fleurs. Le fleurissement 2023 était 

tout bonnement magnifique, nous devons continuer ainsi. Je remercie 

chaleureusement tous les Morestellois qui fleurissent leur balcon ou 

leur cour, les services techniques de la ville et plus particulièrement les 

4 agents des espaces verts pour leur travail. Le Jury est très attentif au 

fleurissement de tous, je suis persuadé que 2024 sera encore une belle 

année florale, en espérant ne pas trop subir les contraintes climatiques 

dues à la chaleur, pour lesquelles nous avons déjà travaillé afin de nous 

adapter le cas échéant.  

 

En partenariat avec la communauté de Communes, le projet de 

réaménagement de la zone humide de la Rivoirette à proximité de 

l’école maternelle Saint Exupéry, a lui aussi pris du retard, il devrait voir 

le jour dans l’été. Merci à la comcom, à mon ami Youri Garcia, vice-

président en charge de la GEMAPI, ainsi qu’aux agents de la 
communauté de communes, qui suivent ce projet avec attention.  

Sachez-le également, mesdames et messieurs, la communauté de 

communes, travaille ardemment sur le projet de maison de santé que 

nous attendons tous avec impatience. Ce projet qui comportera deux 

phases, devrait démarrer dans les toutes prochaines semaines. 

Dans un premier temps, des cabinets médicaux éphémères seront 

installés proche de l’hôpital, le temps de réaliser les travaux de la MSP 

définitive. Là encore je tenais à remercier la communauté de communes, 

ainsi que les professionnels de santé pour leur implication pour ce projet 

crucial pour notre territoire et ses habitants. 
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Social 

 

Sans transition aucune, un petit bilan lié au social. 

Notre mutuelle communale mise en place en 2022, fonctionne bien, 

Déjà une centaine de contrats signés, d’ailleurs plusieurs communes 
voisines ont pu bénéficier de notre expérience en la matière. Merci à 

Michelle PILOZ et Aimé VIAL, qui portent cette action. 

De nombreux ateliers sont proposés à destination de nos ainés, comme 

l’atelier ‘’Mémoire’’. Avec l’âge, notre cerveau est un peu moins réactif, 

cet atelier permet d’entretenir nos neurones.  

La mémoire est importante, le physique aussi. Chaque lundi après-midi 

pendant une heure, l’association Siel Bleu, par sa bienveillance et son 

professionnalisme, permet à une douzaine de personnes de bénéficier 

de conseils, d’exercices d’équilibre, de souplesse ou d’étirements, afin 

d’améliorer leur vie au quotidien. 
Après avoir fait travailler leur cerveau et muscles, nos ainés ont 

également pu faire travailler leur estomac et leurs yeux, lors de l’après-

midi qui leur était entièrement consacré. Plus de 200 personnes ont pu 

assister à un très beau spectacle accompagné d’un gouter de qualité. 
L’illusionniste, puis la troupe BELLADONNE, ont été fort appréciés par 
nos convives. Un immense merci à Michelle pour cette organisation, 

ainsi qu’à tous les membres du CCAS. 

 

Autre moment important qui s’est déroulé sur notre territoire au 
printemps dernier : la marche contre les violences faites aux femmes. 

Organisée par le Centre Social Odette Brachet, le groupe a relié à pied, 

La Tour du Pin à Morestel en passant par de nombreux villages. Merci 

au Centre Social, ainsi qu’à toutes les mairies des villages traversés, pour 

l’accueil que vous avez réservé aux marcheuses et marcheurs. 
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Pour 2024, divers ateliers seront proposés, notamment un concernant 

la mobilité et un pour la sécurité des conducteurs séniors. 3 séances 

seront programmées gratuitement, n’hésitez pas à vous renseigner en 
mairie et vous inscrire.  

Il vous sera également proposé des actions de sensibilisation aux risques 

en lien avec internet. 

Le CCAS proposera aussi un soutien financier pour l’obtention du permis 
de conduire, sous certaines conditions évidement. Là aussi, n’hésitez pas 
à vous renseigner en mairie.   

 

Ecoles/Administration. 

 

Concernant les affaires scolaires, les effectifs sont stables avec 

pratiquement 2100 élèves, répartis sur 6 établissements, de la 

maternelle au lycée en passant par la Maison Familiale et Rurale.  

De nombreuses discussions concernant les effectifs ont eu lieu pour la 

rentrée de septembre concernant les écoles Saint Exupéry et Victor 

Hugo. On ouvre, on n’ouvre pas, on ferme, on ne ferme pas une classe, 
bref il a fallu trouver un consensus avec l’éducation nationale, nous y 
sommes arrivés. Afin de conserver un effective correct par classe, il a été 

créé une classe en maternelle et une fermeture en primaire. Je salue 

l’implication de madame HERVIER directrice de la maternelle et de 
monsieur SUBRA, directeur du primaire, pour leur implication dans cette 

affaire, pas forcément simple. 

Pour les plus grands, je retiendrais l’excellent résultat au baccalauréat 
avec un taux de réussite de 98,9 % pour la section générale et 91 % pour 

la filière technologie. Bravo à tous. 

Quelques mouvements au sein des directions d’établissements : 
Messieurs MANUELLI et QUINET, à la direction du collège ont quitté 
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Morestel, ils sont remplacés par madame Sylvie ORDONNEAU, 

principale du collège François-Auguste RAVIER, secondée par monsieur 

Laurent BOLZE. Bienvenu à Morestel. 

Au Lycée COROT, monsieur LACROUTTE, proviseur, a une nouvelle 

adjointe en la personne de madame Aurélie BRAVO-PINGEON. 

En lien avec les écoles, le 28ème Conseil Municipal d’Enfants, a débuté 

tambour battant il y a quelques semaines. Après avoir fait campagne 

auprès de leurs camarades, les nouveaux petits conseillers qui sont sur 

ma gauche, ont commencé à travailler et je peux vous dire que nos 

chères têtes blondes ne manquent pas d’idées. Sous l’impulsion 

d’Alexandra DURY, conseillère déléguée en charge de ce CME, et des 

animatrices, cette nouvelle équipe de jeunes élus travaille d’arrache-

pied pour mener à bien les nombreux projets. Bravo à : Adrien, Aelys, 

Amaury, Arthur, Emma, Hugo, Juliette, Lina, Lou-Ann, Lucas, Margaux et 

Maya. 

 

Chers amis, quelques informations concernant notre personnel 

communal. 

Tout d’abord, permettez-moi d’avoir une pensée pour monsieur Jean 

LARUE, Jeannot comme beaucoup l’appelaient, disparu en mars dernier. 

Garde municipal pendant de nombreuses décennies, jean était une 

figure du paysage morestellois. Merci Monsieur LARUE. 

Je salue l’arrivée de François SPARTI au sein des services techniques, en 

remplacement d’Adrien KHARTCHENKO muté dans une collectivité 
voisine. 

Arrivée cette semaine de madame Véronique PAIN. Véronique fait 

partie du service restauration scolaire/entretien, en remplacement de 

Delphine MUET. 

Concernant la culture, Claire BIALLON est arrivée chez nous depuis 

octobre dernier, en tant que chargée des publics pour la maison RAVIER. 

Claire a remplacé Antonine MASSAT, qui a rejoint un autre musée.  
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En fin de contrat d’apprentissage, Evan TETARD CESANO a brillamment 
réussi son BAC Pro en aménagement paysagé. Il est remplacé par 

Pierrick COLIN qui prépare un CAP agricole jardinier paysagiste en 

alternance également. Je crois beaucoup au principe de l’apprentissage. 
Arrivée en mars dernier de Nadine SEIGNER-DONNET. Nadine a été 

embauchée pour s’occuper du service des titres, à savoir les cartes 
d’identité et passeports. 
 

Autre mouvement important au sein de notre personnel.  

 En effet, Madame Denise SUBIT a fait valoir ses droits à une retraite 

bien méritée après plus de 43 ans dans notre mairie. Denise avait été 

embauchée en 1980 par Théodore DURAND, maire de l’époque, pour un 

remplacement de 6 mois, 43 ans plus tard elle était toujours présente. 

Après avoir occupé diverses fonctions telles que : l’accueil, l’état civil, 
l’urbanisme, les élections, la gestion du cimetière... bref, tous les 

services qui ont un lien avec le service à la population, Denise était un 

des piliers de la mairie pendant toutes ces années. Dernièrement, 

Denise travaillait en étroite collaboration avec le service instructeur de 

la comcom, et Wilfried MADULI, merci ma chère Denise pour votre 

bienveillance et votre gentillesse aux services des autres. Denise a été 

remplacé par Audrey ZECCHIN pour suivre l’urbanisme.  
 

Elle ne vient pas d’arriver, ni de partir bien au contraire, elle vous 
accueille lorsque vous rentrez dans la mairie, notre hôtesse d’accueil, 
Yolande JARNOUX, a été honorée de la médaille d’honneur d’argent 
pour 20 ans de bons et loyaux services. Yolande était rentrée pour un 

remplacement de 2 mois, 20 ans plus tard elle est toujours là. Merci 

Yolande. 
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Parmi les autorités civiles et militaires, je salue les arrivées de notre 

nouveau sous-préfet, monsieur Christian MICHALAK, qui a remplacé 

madame Caroline GADOU.  

Arrivée également du Commandant Nicolas MOHAMED, chef de la 

compagnie de la Tour du Pin, en remplacement du Commandant 

Frédéric BAL parti dans le Puy de Dôme. 

Deux hommes d’expérience, qui se sont déjà approprié notre territoire. 
D’ailleurs, Il ne vous a pas échappé que l’été fût parfois un petit peu 
‘’chaud’’ à Morestel. Plusieurs voitures brulées, un bus, ainsi que de 

nombreuses poubelles. Des gendarmes et des pompiers visés par des 

mortiers, intimidations et j’en passe, tout ceci n’est pas acceptable, je 
condamne fermement ces actes délictueux. C’est grâce à une 
collaboration sans faille de Monsieur le Sous-préfet, du commandant 

MOHAMED, du capitaine POTELLE, de tous les gendarmes, des bailleurs 

sociaux et de notre police municipale, que nous avons pu faire en sorte 

que Morestel retrouve son calme. Je n’en dirais pas plus, ce serait faire 
de la pub à ces petits merdeux et voyous, qui pour certains se trouvent 

derrière les barreaux. Merci à tous pour votre collaboration. 

 

Autre corporation pour laquelle j’ai un profond respect : Nos Sapeurs-

pompiers. 

La caserne de Morestel, forte d’une soixantaine de femmes et 

d’hommes, sous les ordres du chef de caserne, le Lieutenant Guillaume 

DAVID et de son adjoint le lieutenant Olivier PELLOUX, a eu une forte 

activité en 2023, avec plus de 1000 interventions, dont 350 rien que sur 

Morestel.  Merci à nos pompiers pour leurs dévouements et 

engagements, nous ne les remercierons jamais assez. 
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Téléthon. 

 

Mesdames, messieurs, j’ai très certainement gardé le meilleur pour la 

fin. 

Tout a commencé un jour d’avril, par un appel téléphonique d’Isabelle 
DIMIER, puis les choses se sont enchainées à vitesse grand V. 

Cette belle aventure, certes un peu folle, venait de démarrer.  

Vous l’avez bien compris, il s’agit du Téléthon. 

Sur proposition de Paul MEUNIER coordinateur Téléthon pour notre 

territoire, que je salue, la ville de Morestel et ‘’les Couleurs de la 
solidarité’’ ont fait acte de candidature auprès des instances nationales 

pour être ville ambassadrice de l’édition 2023.  

Pour être honnête avec vous, nous ne savions pas trop où nous 

mettions les pieds, hormis le fait, que les villes retenues avaient une 

couverture médiatique télévisée importante. La France entière pouvait 

découvrir Morestel, petite ville du nord Isère. 

 Après plusieurs auditions, visites et discussions avec les Parisiens, 

l’annonce est sortie courant juillet : Morestel sera ville ambassadrice, 

comme 3 autres villes de France, malgré une concurrence importante.  

Ce fût beaucoup de joie et de fierté, pour autant, le plus dur restait à 

faire, nous n’avions pas le droit à l’erreur. Nous devions faire découvrir 

Morestel aux millions de téléspectateurs et surtout assurer un 

programme d’animations digne de ce nom, afin de pouvoir collecter un 
maximum de dons. 

Début juillet tout s’accélère, l’équipe des ‘’Couleurs de la solidarité’’ 
sous l’impulsion de l’infatigable Isabelle DIMIER et ses complices 

Wilfried, Christian, Laurent, Philippe, Christophe, François et bien 

d’autres, mettent la machine en route, pour ne plus s’arrêter jusqu’au 
jour J. 

Plusieurs déplacements en région parisienne furent nécessaires pour 

assurer une bonne préparation et communication, d’innombrables 
réunions de travail, de courtes nuits… Bref, un travail considérable. 
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Mesdames et messieurs, il y a un mois, les 8 et 9 décembre dernier, 

pendant 30 heures, nous avons tous assisté à un évènement qui restera 

gravé dans nos mémoires pour longtemps. 

Merci à toutes les associations qui se sont impliquées pour ce Téléthon. 

Je ne peux pas toutes les citer, mais croyez-moi, elles sont très 

nombreuses. C’est plus de 300 bénévoles qui étaient sur le pont 
pendant 2 jours. 

Merci à la présidente de l’AFM Téléthon, madame Laurence TIENNOT-

HERMENT, ainsi qu’à Emmanuelle DUBARRY et Alexandra MAURIN, qui 
avaient en charge le suivi des villes Ambassadrices depuis Evry, siège du 

Téléthon. 

Merci à la quinzaine de personnes de France TV présente, avec une 

mention particulière pour Guillaume KAUFMANN, le jeune réalisateur.  

Merci à Sophie JOVILLARD et Adrien ROHARD, nos deux animateurs 

télé, qui ont animé et tenu le micro pour que les séquences TV mettent 

en valeur Morestel. Deux personnes très abordables malgré leur 

notoriété.  

Merci à la maison CHOLAT pour son implication sans retenue pour ce 

Téléthon et plus particulièrement pour le fil rouge avec cette chaine du 

pain. Merci à toute la famille CHOLAT, à tous les François, les 

boulangers sous l’impulsion de Christophe, merci à tous les salariés de 
l’entreprise, avec à leur tête leur patron François-Claude, qui étaient au 

four et au moulin. Imaginez un peu, amener un four et tout le matériel 

nécessaire pour faire du pain sous les halles, c’est juste exceptionnel. 
Plus de 1200 boulangers éphémères sont venus mettre la main à la 

patte pour faire du pain, dans la joie et la bonne humeur. 

Merci au Département de l’Isère pour le prêt du mur d’escalade, à la 

Communauté de Communes des Balcons, qui a organisé un Aqua-ciné 

très apprécié dans la piscine.  

Merci à tous les agents et élus impliqués dans ce Téléthon, à Sandra, 

Arnold, Jacques, aux services techniques, qui a trois heures du matin 

étaient encore sur le pont pour que le centre-ville retrouve un aspect 

normal afin d’accueillir notre marché dominical.  
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Merci à Thierry qui a tenu le micro pendant ces 30 heures, à Martine et 

Brigitte qui se sont occupées des finances. 

Merci aux adjoints et conseillers, avec une mention particulière pour 

Estelle GHORIS et Paul LAVIE, très impliqués pendant des mois.  

Merci à tous les bénévoles et participants, vous qui êtes nombreux dans 

cette salle ce soir. Sans vous toutes et tous rien n’aurait pu se faire. 
 

Enfin, comme dans toute organisation, il faut un responsable, un 

meneur, un pilote, un chef (même si je sais qu’elle n’aime pas ce 
terme). Comme je l’ai déjà dit, ce Téléthon 2023 a nécessité un travail 
préparatoire considérable croyez-moi. Mobiliser les troupes en un 

temps record, assurer la communication, organiser les défis, 

commander les boissons, les saucisses, le vin chaud, les frites, gérer la 

sécurité, subir la pression depuis des semaines, répondre aux 

demandes de chacun, faire le lien avec la télé, faire le planning…, 
Ce rôle de chef d’orchestre a été mené de main de maitres par Isabelle 
DIMIER.  

Ma Chère Isa, ce Téléthon c’est un peu le tient, merci pour ton 

engagement et ton implication, merci pour tout. Nous connaissions 

tous tes qualités humaines et organisationnelles, tu l’as démontré une 
fois de plus. Morestel te doit beaucoup ISA, 1000 mercis à toi !  

Dans quelques jours tu remettras un chèque d’environ 65 000 euros à 

l’AFM, c’est bien l’essentiel, car n’oublions pas une chose, mesdames 

et messieurs, le Téléthon est certes un moment festif et convivial, mais 

c’est avant tout pour récolter des sous. Objectif atteint à Morestel ! 

 

Pour conclure ce long discours, je voudrais remercier du fond du cœur 

l’ensemble du personnel communal, qui fait un travail remarquable tout 

au long de l’année. C’est une richesse pour un maire de pouvoir compter 
sur vous, sur votre professionnalisme, sur votre engagement. C’est 
d’autant plus une prouesse quand le dite maire n’est pas toujours facile 

à supporter. Merci également à tous les conseillers municipaux, avec 
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une mention particulière envers mes adjoints et conseillers délégués. 

Vous faites du bon boulot, dans des conditions parfois difficiles.  

Merci à vous toutes et tous.  

 

Mes remerciements appuyés envers, l’état, la région Auvergne Rhône-

Alpes, le département de l’Isère, et la Communauté de communes des 

Balcons du Dauphiné. Les aides que vous nous apportez, nous 

permettent de mener à bien les projets qu’attendent les Morestellois. 

Sans vous nous n’y arriverions pas ! 

 

Mesdames et messieurs, chers amis, au nom de la municipalité et au 

nom du nouveau et jeune grand-père que je suis depuis un mois, je vous 

souhaite une très bonne année 2024 ! Eh oui, après être père et maire, 

me voilà papy d’une petite Charline pour mon plus grand bonheur. 
Pardonnez-moi de terminer sur une petite touche personnelle, j’avais 
simplement envie de partager mon bonheur avec vous toutes et tous ce 

soir.  Merci 

 

Parole Jean-Yves BRENIER, président de la Communauté de Communes 

des Balcons du Dauphiné. 

Parole Annie POURTIER, Vice-présidente Conseil départementale de 

l’Isère. 

Parole Nathalie PEJU, Conseillère Régionale.  

Parole Alexis JOLLY, Député de l’Isère.  
Parole Damien MICHALLET, Sénateur de l’Isère. 


